
Apertura de sesiones ordinarias 2022

¡Buen día a todos! Sra. presidenta del Honorable Concejo Deliberante, concejales, Pte.

HTC, tribunos, secretarios, directores, representantes de las distintas instituciones de

nuestro pueblo, vecinos y vecinas de Marull

Es un honor para mí, una vez más acompañar el inicio de sesiones ordinarias del

Honorable Concejo Deliberante, entendiendo siempre el rol fundamental de este

cuerpo para el normal ejercicio de la democracia.

Especial apertura, ya que de a poco vamos aprendiendo a convivir con esta nueva

normalidad impuesta por la pandemia de COVID-19 y por lo tanto, podríamos decir,

que, si bien estamos transitando la mitad de nuestro mandato, es como si recién

comenzáramos.

En materia de Obra Pública:

- Continuamos ejecutando nuestro Plan Integral de Urbanización,

habiendo realizado 1400 metros de cordón cuneta, 10 badenes en

2021 y que hacen un total, por el momento, de 2250 metros y 15

badenes en la gestión y aspirando duplicar la cantidad de metros para

este año. En cuanto a alumbrado público, avanzamos a muy buen

ritmo con el recambio de luminarias de sodio a led, y logramos

ejecutar la obra de cableado de la calle Primera Junta, para este año

poder iluminar la última calle de nuestro pueblo.

- Viviendas: Luego de reestructurar el Plan Promuvi, logramos el año

pasado entregar las dos primeras viviendas, y ya comenzamos la

construcción de dos más, esperando entregar este año un total de 4

nuevos hogares. A su vez, con el apoyo del programa provincial

“Vivienda Semilla” comenzamos la construcción de 3 viviendas más,

que se suman a las recién mencionadas; y finalizando este tema, me

pone muy feliz anunciarles que en las próximas semanas vamos a

comenzar con la construcción de 5 viviendas más, correspondientes al



programa Casa Propia-Construir Futuro que impulsa el Gobierno

Nacional.

- La inversión en obras públicas también fomenta, impulsa y estimula la

cultura y el deporte que, cada vez toman mayor protagonismo en

nuestra comunidad, es por ello que desde el año pasado estamos

trabajando en la nueva infraestructura de baños ubicados en el predio

del ferrocarril, que es el epicentro de nuestras principales fiestas y el

lugar donde se desarrollan la mayoría de los talleres. En la manzana del

deporte y recreación, específicamente en el natatorio municipal, en el

ala oeste, avanzamos con la construcción de la oficina de la dirección

de deportes, una sala de enfermería y un salón de usos múltiples.

Turismo, Cultura y Eventos:

- Esta área es quizás quien más sufrió los vaivenes de la pandemia, ya

que se debieron reprogramar actividades y eventos por las diferentes

restricciones, pero hoy podemos anunciar con mucho orgullo que en

materia de eventos que representan regionalmente a nuestra

comunidad, hemos podido consolidar y planificar un calendario anual

de nuestras principales fiestas: Carnavales, Fiesta de La Picada y la

Cerveza Artesanal, Marull Productiva, Asadoras y el ya tradicional

encendido del árbol de Navidad.

- Esto sin duda produce, primero que nada, un sello identitario que nos

caracteriza y nos diferencia indiscutiblemente en la región,

desarrollando un sentido de pertenencia genuino en la comunidad,

generando un espacio por y para todos, un espacio para la familia, para

los niños, garantizando el acceso a la cultura sin barreras, promoviendo

un espacio en conjunto en pos de la convivencia y la oportunidad para

los/las emprendedores, ya sean éstos públicos y/o privados, poniendo

a disposición las diferentes instituciones para que se apropien de cada

espacio, esperando que cada evento los/las ayude no solo con ingresos



propios, sino también impulsarlos a continuar trabajando en

fraternidad.

- Entre virtualidad y presencialidad se lograron consolidar los talleres de

formación y recreación, estimulando las capacidades de quienes

asisten a ellos y se instruyen en: Canto e instrumentación, Samba,

pintura, reguetón, artesanías y memoria ; proponiéndonos como meta

para este año recuperar el taller de Folclore y Batucada, entre tantos

otros.

- Estamos trabajando desde esta área para consolidar, concretar un plan

estratégico en materia de desarrollo turístico, que fomente nuestras

fiestas y refuerce las potencialidades de nuestros recursos naturales.

Fortaleciendo las alianzas logradas con Parques Nacionales, Natura

Internacional y Aves Argentinas. Todo esto es con el único fin de estar a

la altura que merece la inminente creación del Parque Nacional

Ansenuza y que nos tendrá a la vera y en el centro del ya reconocido

corredor turístico de la ruta 17.

Acción Social:

- En cuanto a Acción Social es la única secretaría de estado, y es la que

más creció durante estos dos años. Trabaja arduamente, asistiendo a

todo quien lo necesite y atendió a cada uno de quien lo solicitó

durante el tiempo más duro de la pandemia. Esta área ha logrado

consolidar un excelente equipo de trabajo interdisciplinario con

formidables profesionales. Tiene bajo su competencia: El Centro de

Desarrollo Infantil, el hogar de Dia, el punto digital, el punto mujer,

(inaugurado hace un año), las coordinaciones de Niñez y adolescencia,

educación y género y diversidad.

- Garantizó y garantiza la buena relación y la articulación con las

distintas instituciones educativas, sociales, religiosas y del ámbito de la

salud, a los fines de llevar soluciones concretas a cada uno de ellos.

- Tenemos por delante con esta secretaría, profundizar las relaciones

con las instituciones educativas a los fines de garantizar los derechos



de los niños, deseando prevenir la deserción escolar, el desarraigo

temprano, y de articular capacitaciones en materia de violencias,

adicciones, y prevención de enfermedades, entre otros.

Salud:

Sin lugar a dudas, el municipio avanza y crece (entre otro orden de cosas) gracias al

trabajo interconectado de todas las áreas; Sin embargo desde que asumimos en la

gestión, el área de salud fue y es un espacio central de trabajo.

Dada las adversidades que son de público conocimiento como lo fue, primeramente la

epidemia del dengue y seguidamente la pandemia, con la Dra. Julia Parrucci y todo el

equipo de trabajo nos propusimos consolidar y mejorar eficazmente la competitividad,

tanto a nivel administrativo como así también financiero. Logrado triplicar la

recaudación en el programa SUMAR y haciendo también más competente el servicio

de red sanitaria. Estas ganancias nos dieron la posibilidad de equipar con nuevo

mobiliario al centro de salud dotándolo de computadoras, aires acondicionados,

muebles de secretaría, etc. y, dentro de las varias tareas de mantenimiento, logramos

reparar el motor de la ambulancia municipal, adquirida durante la gestión anterior.

Deportes:

La dirección de deportes es quizás quien más se ha consolidado en estos dos años.

Afianzando las escuelas de Pádel y Tenis, el taller de gimnasia para adultos y sumando

este último año la escuela municipal de fútbol femenino, cogestionada con el Club

Carlos Guido Spano.

Continuando también con los diferentes eventos, como las bicicleteadas recreativas,

los ya tradicionales “Juga con la Muni'' en las diferentes plazas, la super liga de tenis y

los torneos de padel.

Un párrafo aparte merecen las actividades de verano, que son un éxito verano tras

verano, promoviendo las clases de Natación, Aqua Gym, entrenamiento funcional,

Beach Voley y nuestro mayor orgullo, las escuelita de verano para los más pequeños

que este año recibió a más de 100 niños y niñas.



Para este año es nuestro compromiso, seguir afianzando la relación y articulación con

los dos clubes de nuestro pueblo, acompañando la gestión de las distintas disciplinas e

impulsando la creación de nuevas, como así también continuar acompañando los

proyectos de mejora en infraestructura que cada una se ha planteado, como por

ejemplo la construcción de las canchas sintéticas de el Bochas Club Colonial.

Producción y empleo:

En las aperturas de sesiones pasadas les comentábamos que durante el 2020, en

medio de la incertidumbre de la pandemia, habíamos construido bases sólidas para

generar más puestos de trabajo y mejorar los existentes.

1) Realizamos un diagnóstico profesional sobre el estado y los desafíos de la

producción y el comercio.

2) Comenzamos a construir alianzas con actores clave como la federación de jovenes

cooperativistas y mutualistas, emprendedores y el sector agropecuario.

3) Implementamos un nuevo sistema para formalizar la situación de comerciantes y

4) Conformamos un Área específicamente abocada a la tarea del desarrollo productivo

local, que mantuvo diálogo permanente con los distintos actores económicos de

Marull.

El año pasado nos demostró que era posible lograr algo en lo que siempre creímos: que

el Gobierno municipal sea un actor protagónico para el desarrollo productivo de su

comunidad aún en los escenarios más adversos:

- Gestionamos incentivos y beneficios para actores productivos que ya

existen en Marull.

- Mantuvimos durante todo el año un flujo sostenido de capacitaciones

gratuitas de las cuales han participado más de 100 personas; ejemplo

de estas son: a) El curso de Manipulador de alimentos (47 asistentes),

Los viajes a las capacitaciones en emprendedurismo de Va. Fontana y

Sinsacate (14 asistentes), las Capacitaciones 4.0 en habilidades digitales

(17 asistentes), las capacitaciones con el banco macro (12 asistentes) y

el curso de Gasista matriculado (13 asistentes).



- Aumentamos un 150% la cantidad anual de altas de comercios y esto es

porque priorizamos el bienestar y el acompañamiento de este sector.

- Por último, mantuvimos una política activa con respecto a las Ferias

para emprendedoras, espacios cruciales para la comercialización de

productos locales y que empodera el trabajo de las mujeres.

Gestionamos 6 ferias durante el 2021 que contaron con la participación

de más de 50 emprendedoras locales (Fiesta de la Picada = 19; Marull

Productiva= 25; Asadoras = 16; Día del niño = 4; 1era Ferias Juga con la

Muni = 8; 2da Feria Juga con la Muni = 7)

- Cuando les consultamos a los comerciantes y emprendedores cuál era

su principal necesidad, el 40% de ellos nos respondió la necesidad y

oportunidad que generan las continuas capacitaciones, Por lo tanto,

continuaremos con el camino iniciado en el 2020, profundizando y

complejizando éstas. El otro dato relevante es que el 45% señaló que su

principal demanda es acceder a créditos para comprar

herramientas/equipos o acondicionar el espacio físico. Esto nos

demanda la necesidad de pensar un sistema de créditos rotativos

accesibles para nuestra comunidad y será tarea de este concejo trabajar

para que ello sea posible.

- En cuanto al sector agropecuario, el año pasado logramos consolidar un

acuerdo con el Ministerio de Agricultura provincial, para que la sub

agencia zonal tenga base itinerante aquí en nuestra localidad, hecho

este que va a brindar, agenda de por medio, un diálogo directo con este

sector que tanto nos representa. Entre algunos de los frutos que esta

relación ya trajo, podemos mencionar que aumentamos de 2 a 11 los

productores inscriptos en el programa BPA de la provincia de Córdoba

que los beneficia por implementar acciones social y ambientalmente

sustentables.

- Durante el 2021 no sólo le tendimos una mano a productores y

comerciantes sino que también comenzamos a concretar proyectos

productivos propios de nuestra gestión. Un ejemplo claro, es la



recuperación del Vivero Agroforestal de la Federacion de Jovenes

Cooperativistas y mutualistas.

- Ambiente:

En materia ambiental, finalizamos el 2021 con la primera etapa de

diagnóstico y planificación, comprometiéndonos este año a

implementar un plan de trabajo que ordene y haga más eficiente el

tratamiento de todo tipo de residuos, en alianza seguramente como lo

venimos haciendo, con las instituciones educativas de nuestro pueblo.

Por último, habiendo hecho un resumen de nuestro balance de gestión y anunciado

algunos de los próximos proyectos, hago propicia la oportunidad para adelantar a este

cuerpo algunos de los temas centrales que el poder ejecutivo va enviar en proyectos

para su tratamiento y debate, entendiendo estos temas como estructurales para el

futuro de nuestra comunidad:

- En las próximas semanas la legislatura provincial va estar aprobando la ley que

amplía nuestro ejido urbano, por cuanto es oportuno debatir para ordenar, el

uso de suelo tanto de nuestro radio ya existente como de la ampliación, que en

esta oportunidad va incluir a nuestra perla natural “Playa Grande”, y tenemos la

obligación de protegerla.

- Es nuestro compromiso como gestión, trabajar por el cuidado del ambiente y

mitigar los efectos del cambio climático, por cuanto vamos a enviar una

propuesta concreta para el tratamiento de residuos y la erradicación de

nuestro basural a cielo abierto.

- La salud, como siempre es y va ser prioridad, por lo tanto enviaremos una

propuesta para el trabajo conjunto con todo los actores del pueblo,

entendiendo siempre que es en comunidad y con un trabajo fraterno que

haremos de nuestro pueblo el mejor lugar para vivir.

Con estas palabras y con el convencimiento que cada concejal va a dar su
mejor contribución para el crecimiento de Marull, es que dejó formalmente
inaugurada las sesiones ordinarias.




